

## El presupuesto acumula un retraso de 5 meses

HERALDO Teruel

El portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de Teruel, Vicente Larred, acusó ayer al alcalde, el «popular» Manuel Blasco, de «no tener formalidad» por incumplir clamorosamente su anuncio de que entregaría a todos los grupos municipales antes de terminar 1999 el borrador del presupuesto de 2000, que todavía no tiene fecha de presentación.

El equipo de gobierno municipal del PP sigue sin presentar su propuesta presupuestaria para el año cuando han transcurrido ya los cinco primeros meses. Manuel Blasco adelantó cuando tomó posesión de la Alcaldía su voluntad de presentar el borrador del presupuesto del 2000 antes de noviembre de 1999, un propósito desmentido por los hechos.

Vicente Larred manifestó su temor de que también este año el presupuesto se convierta en una diquidación. El presupuesto de 1999 no se aprobó hasta el mes de octubre, sin tiempo de redactar los proyectos previstos ni mucho menos de ejecutarlos.

El portavoz socialista acusó al alcalde de «jugar con los intereses de los ciudadanos» por su tardanza en presentar las previsiones económicas del 2000, una demora que dificulta la ejecución de las inversiones que la ciudad demanda. Blasco se ha limitado hasta ahora a adelantar cifras aproximadas y a anunciar su intención de elaborar un presupuesto expansivo.

Larred agregó que toda la responsabilidad del retraso corresponde al alcalde porque la oposición «ni siquiera a tenido la oportunidad de negociar un borrador presupuestario». El concejal socialista manifestó su sospecha de que el equipo de gobierno presente su borrador económico para el 2000 con «prisas» para obtener un dictamen positivo en la Comisión de Hacienda, una circunstancia que dificultará el debate y presentación de enmiendas.

El PSOE considera que, dadas las fechas en que estamos, es imposible ejecutar un presupuesto expansivo en inversiones porque no habrá tiempo de redactar proyectos, buscar financiación y ejecutar antes de terminar el año.

**AZAILA** Las obras en un antiguo vertedero han sacado a la luz una necrópolis medieval cristiana que podría tener entre 100 y 200 enterramientos. En el lugar se ha encontrado también cerámica del siglo XV

# Aparece una necrópolis medieval con más de cien enterramientos

■ El Ayuntamiento pide a la DGA que busque un lugar donde guardar los restos humanos que afloran

■ Los arqueólogos han identificado huesos de una veintena de niños, jóvenes y adultos de ambos sexos

M<sup>a</sup> ANGELES MORENO Teruel

Las obras para convertir una antigua escombrera en zona ajardinada en la localidad de Azaila han sacado a la luz una necrópolis medieval cristiana que podría contener entre 100 y 200 enterramientos, según las primeras estimaciones del Departamento de cultura y Turismo de la DGA. Este cementerio tiene una extensión de 100 metros de largo por 40 de ancho y se encuentra próximo a los restos de una construcción defensiva con la cual pudo guardar relación.

Fue el pasado 23 de marzo durante las labores de derribo de una casa y nivelación del terreno cuando aparecieron los primeros restos humanos, consistentes en cráneos y huesos de diversas partes del cuerpo. En un informe enviado al Ayuntamiento por el arqueólogo y antropólogo de la DGA José Ignacio Lorenzo se indica que se trata de fosas simples que en algunos casos tienen losas de caliza, lo que podría marcar tumbas de lajas.

José Ignacio Lorenzo fecha la necrópolis de forma provisional entre los siglos XII y XV, de acuerdo a la tipología de las tumbas y por la aparición de cerámica medieval del siglo XV.

El arqueólogo y antropólogo señala que en este cementerio aparecen representados todos los

segmentos de población y sexo puesto que se ha identificado una veintena de niños, jóvenes y adultos femeninos y masculinos. En su informe añade que no se aprecian causas de muerte violenta y que probablemente la mortandad de estos pobladores debió responder a motivos estandar.

### En bolsas de plástico

El Ayuntamiento recogió restos correspondientes a unos 20 enterramientos que ahora guarda en dos bolsas de plástico en las escaleras del piso superior de la Casa Consistorial. El alcalde, David Bielsa, urge a la DGA para que busque un destino a los esqueletos ya que ni las oficinas del ayuntamiento son el lugar adecuado ni los huesos pueden estar esparcidos por mucho tiempo por el suelo de la necrópolis.

El concejal de Cultura, Antonio Bielsa, explicó que el hallazgo ha despertado la lógica curiosidad entre los vecinos y muchos de ellos se acercan hasta la zona de enterramientos para ver de cerca las osamentas. «He llegado a ver algunos niños jugando con fémures y a otros con las palitas de la playa yendo hacia la necrópolis para ver lo que encuentran» afirmó Antonio Bielsa.

Ambos ediles argumentan también que la aparición de la necrópolis ha obligado a paralizar las



El concejal de Cultura, Antonio Bielsa, muestra parte de los restos humanos aparecidos en la necrópolis y que se guardan en el ayuntamiento

obras de acondicionamiento de la zona ajardinada y que, por tanto, es necesario encontrar cuanto antes una solución «que desbloquee los trabajos de ejecución del área de descanso» dijo el alcalde. Ahora, la zona está acordonada para impedir el paso de la gente hasta los enterramientos.

El Ayuntamiento teme también que la lluvia, que en Azaila se produce casi siempre por efecto de las tormentas, pueda sacar a la superficie en cualquier momento los centenares de huesos que están bajo tierra. La necrópolis se encuentra en la parte más alta de la localidad y desde ella se divisa buena parte del pueblo, la carretera e incluso el Cabezo de Alcalá, a pocos kilómetros de distancia, donde se encuentra el poblado ibero y romano que ha dado fama al municipio.

## Una pequeña población de origen islámico

M. A. M. Teruel  
Los vecinos de Azaila desconocían la existencia de los restos humanos encontrados el pasado mes de marzo en la parte alta del pueblo. El alcalde, David Bielsa, explicó esta semana que, una vez divulgado el hallazgo, muchos de los habitantes (hay unos 200 censados) situaban el origen de estos enterramientos en la Guerra Civil, al tratarse de una zona elevada desde la que se dominan amplios territorios y que fue utilizada como frente de combate en dicho conflicto bélico.

Los restos se encuentran fuera del casco histórico de Azaila en

un montículo desde el que se domina el valle, por lo que debió ser un punto fundamental en el urbanismo antiguo de esta población. En el informe remitido por la DGA al Ayuntamiento de la localidad se explica que el origen del actual emplazamiento del municipio, desligado del Cabezo de Alcalá, es islámico puesto que el topónimo «Azaila» es árabe y significa «la Plana». Al poco tiempo de ser reconquistada la zona en el siglo XII, fue repoblada por cristianos pero mantuvo una población islámica hasta su expulsión, explica José Ignacio Lorenzo.